



Interreg
Austria-Hungary

European Union – European Regional Development Fund



DIGI-O

Newsletter zum Projekt

„DIGI-O – Offensive für neue Arbeit durch Digitalisierung in der österreichisch-ungarischen Grenzregion“

Ausgabe: Juni 2022

Liebe DIGI-O-Partner*innen und Projekt-Interessierte!

Im nachfolgenden Newsletter findet ihr u.a. Informationen zur [Tagung „Digitalisierung am Arbeitsplatz aktiv mitgestalten“](#), zum [„Digitalen Zirkel“ in Ungarn](#) sowie zu den [Ergebnissen der quantitativen Befragung](#).

Euer DIGI-O-Team!

Tagung „Digitalisierung am Arbeitsplatz aktiv mitgestalten“

Am 1. Februar 2022 fand online die österreichische Tagung „Digitalisierung am Arbeitsplatz aktiv mitgestalten“ statt. 27 Teilnehmer*innen konnten dabei mehr zu Themen wie Auswirkungen der COVID-19-Pandemie auf die Arbeitswelt, die Möglichkeiten und Grenzen der betrieblichen Mitbestimmung in einer digitalisierten Arbeitswelt sowie über konkrete Beispiele zur Beschleunigung der Digitalisierung im Betrieb aufgrund der Pandemie erfahren. Zum Auftakt der Tagung wurde das Projekt „Digi-O: Offensive für neue Arbeit durch Digitalisierung in der österreichisch-ungarischen Grenzregion sowie Ergebnisse der Erhebung des Lead Partners des Projekts (L&R Sozialforschung) vorgestellt. Mehr dazu unter [„Ergebnisse der quantitativen Studie“](#).

"Digitaler Zirkel" in Ungarn

Am 31. Mai fand in Szombathely das erste Treffen unserer Workshop-Serie "Digitaler Zirkel" statt. Ziel dieses Treffens war es, den Erfahrungsaustausch zwischen den Arbeitsmarktakteur*innen zu erleichtern. Beim ersten Treffen wurde das Thema „Home-Office“ unter die Lupe genommen. Die Teilnehmer*innen stellten eigene Best-Practice-Beispiele sowie technische Lösungen vor und erörterten die Schwierigkeiten, auf die sie bei der Einführung und Nutzung des Home-Office gestoßen sind. Außerdem hörten sie einen Vortrag eines Digitalisierungsexperten über die Risiken des Home-Office und was Arbeitgeber*innen in diesem Zusammenhang beachten sollten. Die nächste Sitzung des „digitalen Zirkels“ findet im Herbst statt – wir freuen uns auf eine spannende Diskussion!

Ergebnisse der quantitativen Studie

Die Ergebnisse der quantitativen Umfrage, die im Zuge des Projektes Digi-O durchgeführt wurde, sind veröffentlicht. Die Umfrage richtete sich an Beschäftigte, Mitglieder des Betriebsrats und Führungskräfte aus Unternehmen in der Grenzregion Österreich-Ungarn. Welche Auswirkungen hatte die Digitalisierung der Arbeitswelt in dieser Region? Und vor dem Hintergrund der zum Zeitpunkt der Erhebung stattfindenden COVID-19-Pandemie: Wie wirkt sich die Pandemie auf die Digitalisierungsprozesse aus? Um dieser Frage nachzugehen, wurden unter anderem folgende Themenbereiche unter die Lupe genommen:

- Der Einsatz digitaler Technologien und deren Auswirkungen auf die Arbeitsbedingungen
- Arbeiten im Home-Office
- Betriebliche Weiterbildung und Digitalisierung
- Betriebliche Partizipation und Digitalisierung

Unter anderem sind die beobachteten Zusammenhänge zwischen Weiterbildungsangeboten sowie Beteiligungsmöglichkeiten und den angegebenen Auswirkungen der eingesetzten

digitalen Technologien auf die Arbeitszufriedenheit als spannende Erkenntnisse zu erwähnen. Neugierig geworden? Die Studienergebnisse finden Sie unter folgendem Link: [Digi-O - Ergebnisbericht zur quantitativen Studie](#)

Gesamtbericht zur Erhebung

In den letzten Monaten wurden zudem Beschäftigte, Führungskräfte und Betriebsratsmitglieder aus mehr als 40 Unternehmen im Zuge des qualitativen Forschungsprozesses zu Themen rund um die Digitalisierung der Arbeitswelt interviewt. Aktuell läuft die Auswertung dieser Interviews auf Hochtouren. Ziel war es den – im Zuge der quantitativen Erhebung - identifizierten Themen genauer auf den Grund zu gehen.

Der Gesamtbericht zur quantitativen und qualitativen Erhebung wird voraussichtlich Mitte Juli auf der [Digi-O-Website](#) veröffentlicht. Wir halten euch auf dem Laufenden!

DIGI-O auf LinkedIn und auf Facebook



Wir laden euch herzlich dazu ein, DIGI-O auf LinkedIn und auf Facebook zu folgen! So bleibt ihr nicht nur über aktuelle Projektaktivitäten am Laufenden, sondern habt auch die Möglichkeit, euch untereinander auszutauschen und zu vernetzen!

Dazu einfach hier klicken:



Kontakt

L&R Sozialforschung OG
Liniengasse 2a

1060 Wien

T: +43 1 595 40 40 - 0

E: office@lrsocialresearch.at

Vom Newsletter abmelden? Bitte eine E-Mail an office@lrsocialreaserach.at mit dem Betreff „Bitte vom DIGI-O-Newsletter abmelden“ schicken!